

## 25.4.2024 - "Grün im eigenen Hof" - Offenes Treffen der Ortsgruppe BUND Naturschutz in Bayern e.V.

Im Anna-Café erwarteten beim Offenen Treffen der Ortsgruppe BUND Naturschutz in Bayern e.V. (BN) Vorstandsmitglieder, darunter die 1. Vorsitzende, Christine Kamm mit Spannung interessierte Gäste.

**„Augsburg und der Klimawandel - Wir wollen ins Gespräch kommen – Ihre Meinungen und Erfahrungen sind uns wichtig“**, hieß es in der Einladung. Eine junge Frau interessierte sich u.a. für Baumpflanzungen, denn im Zuge des Klimawandels tendieren die Sommer dazu, trockener und heißer zu werden, worunter besonders unsere Städte leiden. Christine Kamm weiß: „Die Stadt Augsburg strebt an, den Anteil an Grün im städtischen Raum zu erhöhen. Dies wird beispielsweise erreicht, indem im städtischen Raum auch auf derzeit versiegelten Flächen wieder Baumstandorte geschaffen werden, hier steht insbesondere das Domviertel im Focus. Dies wird durch das Smarte-Stadtgrün-Projekt, für das die Stadt Fördermittel erhält, ermöglicht.

Insgesamt sollen dieses Jahr mehr Bäume gepflanzt (722) als letztes Jahr wegen Baumschäden und Unwetter gefällt (649) werden mussten. Die Stadt fördert außerdem in den besonders von Hitze betroffenen Quartieren "Oberhausen-Mitte" und "Rechts der Wertach" mit einem kostenlosen Beratungsangebot die Begrünung. Auch kostenlose Baumpflanzungen gibt es – für alle, die dort ein Grundstück besitzen. Leider ist das Angebot bisher noch nicht gut angenommen worden.“ Nähere Infos dazu sind hier nachzulesen:

<https://www.augsburg.de/aktuelles-aus-der-stadt/detail/klimabaeume-fuer-mehr-gruen-auf-privaten-grundstuecken>

Weiter meint Irene Kuhn aus dem Vorstand der Ortsgruppe: „Das Thema Begrünung betrifft Hausbereiche in allen Stadtteilen. Das wird auch für Menschen dann ungemütlich heiß. Schöner ist ein Innenhof, in denen man im Gehölzschatten sitzen kann und sich an blühenden Pflanzen erfreut.“ „Welche Anreize schaffen? Wie die Eigentümer dazu bringen, städtische Angebote anzunehmen und dem Klimawandel entgegenzuwirken?“ fragten sich die Naturschützer an diesem Abend. Die Idee wird geboren, einen Wettbewerb zu starten und positive Hinterhof-Beispiele zu prämiieren. Helfer dafür und für weitere Projekte des BN, zum Beispiel der Biotoppflege und der Pflege unserer neuen Streuobstwiese am Brantweinbach sind jederzeit willkommen: Aktiv werden - BUND Naturschutz in Bayern e.V. ([bund-naturschutz.de](http://bund-naturschutz.de)) Oder Sie kommen zu einem Monatstreffen des Vorstandes: Diese finden am 16.5., 13.6. und 11.7.2024 im Zeughaus statt. Ein weiterer Termin ist die Begehung unseres Stadtwaldes am 31.5. 1400 h – 1600 h/1630 h mit Jürgen Kircher, Amtsleiter unserer Forstverwaltung. Treffpunkt ist der Eingang zu unserem Stadtwald beim Haunstetter Klinikum. Hier geht es auch um die Zukunft der Kiefern, Fichten und anderen Baumarten im Stadtwald. Weitere Informationen erhalten Sie unter [Veranstaltungen - BUND Naturschutz in Bayern e.V. \(bund-naturschutz.de\)](http://bund-naturschutz.de).

Claudia Klemencic Pressereferentin der Ortsgruppe Augsburg BUND Naturschutz in Bayern e.V.